
会議録 

名称 令和元年度６月富士見市図書館協議会 

開催日時 令和元年６月２１日（金）午前１０時００分～１２時００分 

場所 中央図書館 レセプションルーム 

出席者 

○図書館協議会委員 

 渡辺志津子委員長 小森和雄委員（職務代理者） 

 木村多喜雄委員 野瀬武博委員 佐藤千枝子委員 

檜山美智子委員 辻口幸恵委員 関根衣都美委員 

荒川照子委員 渡邉知広委員    

    

○教育委員会生涯学習課 

 深迫課長  松田副課長  古川主査  

石井主任 

 

○図書館 

 相澤中央館館長 清水館長補佐 田畑副館長 

神山マネージャー 池田鶴瀬西分館長 長谷川鶴瀬西分館

アドバイザー 下川ふじみ野分館長   

 

○指定管理者 

 紀伊國屋書店公共図書館部 今井 

 紀伊國屋書店公共図書館部 越智 

紀伊國屋書店公共図書館部 青崎 

欠席者 なし 

公開・非公開 公開 

傍聴 なし 

次第 

○協議内容 

□委員長の選出、職務代理者の指名 

○報告・連絡事項 

□任命書交付式 

□図書館協議会について 

□委員長・職務代理者選出 

□各館からの事業報告（図書館） 

□図書館協議会からの提言について 

□その他（以降の日程について） 

配布資料 
・図書館協議会６月定例会次第 

・各館の活動実施報告 



・統計資料（富士見市立図書館年間貸出冊数統計・団体利用統

計）公共施設マップ 

・富士見市における子どもの読書活動・郷土資料保存活動に資

する提言（案） 

・定例会開催予定（案）・『さざなみだより』他 

会議録確認 渡辺委員長 

議事内容 

1. 開会（相澤館長） 

 

2. 委員長の選出、職務代理者の指名（相澤館長司会） 

  委員の互選により、渡辺志津子委員を委員長に選出。渡辺委員長が小森和

雄委員を、委員長職務代理者に指名。 

 

3. 報告・連絡事項（渡辺委員長司会） 

○各館からの活動報告 

＜中央図書館＞ 

 ・資料に基づき報告。 

「富士見子どもビブリオバトル大賞」、「音訳者養成講座 中級編」につい

て報告。 

＜鶴瀬西分館＞ 

 ・資料に基づき報告。特に鶴瀬西地区のあゆみについて。鶴瀬団地が取り壊

されて、新しい団地が立ち並んだ現在と過去の写真を展示中。 

鶴瀬西地区には資料館がないので、地域の資料館として利用して欲しい。 

＜ふじみ野分館＞ 

 ・資料に基づき報告。ピアザ☆ふじみでの資料の受取が伸びているので、ピ

アザに本を取りに来る利用者に、図書館のアピールをしていくことが課

題。 

 

【質疑応答】 

＜中央図書館からの報告について＞ 

委員：「音訳者養成講座 初級編」は、どのように募集したのか。 

図書館：『広報ふじみ』への掲載、中央・分館・公共施設、またぱれっと 

（社会福祉協議会）などにポスター、チラシを掲示し募集を呼び 

かけた。 

委員：DAISYとは、どのようなものか。 

図書館：視覚に障がいのある方専用の、ＣＤのようなイメージ。音訳者 

が読み上げ、それを専用の再生機で聞く。しおりを入れること 

もできるし、早送りや巻戻しもできる。 

委員：ブックスタートに来られず、絵本を受け取っていない人への周 



知用掲示はしているか。 

図書館：まだ行っていない。 

委員：小さいうちから本に親しんでもらうためにも、大人にもブック 

スタートを認識して欲しいので、早急に確認してほしい。 

＜鶴瀬西分館からの報告について＞ 

委員：学校への団体貸出を行ったあと、どの本が一番人気があったかな 

ど調査はしているのか。 

図書館：行っていないが、検討してみたい。 

委員：社会科展について。水子貝塚資料館や難波田城資料館で子ども向 

けの夏休みの取組みとして行っている。図書館でも周知してもら 

い利用者にすすめていただくと良いと思う。 

また、鶴瀬西地区の昔の写真を建築会社から取り寄せたと言って 

いた。そういった資料は本来発注者が持っていなくてはいけな 

い。教育委員会にも認識しておいてほしい。 

委員：そういったものを市の行政文書として保管し、情報公開コーナー

で保存はできないか。データ化したものだけでも保存してほしい。 

委員：社会科展について、学校関係者にはどのように周知されるのか。 

委員：校長会で説明がある。 

委員：校長会に届く子どもに関するお知らせを、教育委員会から図書館 

に送付することは可能か。 

教育委員会：確認する。 

 

＜ふじみ野分館からの報告について＞ 

委員：「すぷんふる」とは、どのような団体か。 

図書館：ストーリーテーリング（素話）を行う団体で、10名弱メンバーが 

いる。 

委員：次回から、報告書に図書館で活動するボランティア団体の名称を 

追加してほしい。 

委員：勝瀬小学校が大規模改修工事の間に図書館から何かサービスは 

行うか。 

図書館：分館で出している広報物は毎月届けている。 

委員：ピアザ☆ふじみの受け取りについて。場所はふじみ野分館からど 

れくらい離れているのか。 

図書館：歩いて８分ほどの距離で、駅から近く、夜１０時まで予約資料の 

受け取りができるので非常に便利である。休館日も第２月曜日だ 

けなので、利用者が増えている。 

    

＜統計資料についての説明＞ 

①富士見市立図書館 平成 30年度利用統計報告 



図書館：富士見市立図書館各館の貸出点数の統計。中央図書館のリニュー 

アルオープンに伴い、貸出数が増えており、公共施設の利用も 

年々増加している。 

委員：昨年度の利用者統計ではなく、貸出数統計なので、資料に貸出点 

数の統計であることが分かるように資料に明記し、文書の保管を 

したほうが良い。 

➁平成 30年度団体貸出統計資料 

図書館：図書館から遠い施設の利用が少ない。サービスが難しくなるが、 

格差がなくなるようにつとめたい。 

委員：針ヶ谷小学校に一番近い公共施設はどこか。 

図書館：針ヶ谷コミュニティセンターである。 

委員：針ヶ谷コミュニティセンターに送ったチラシなどの掲示物はど 

のように掲示されているか確認しているか。 

図書館：イベントのポスターは掲示してもらっている。個々のチラシの設 

置状況等は確認していない。 

委員：図書館の資料が公共施設で受取できるので、ぜひご利用下さいと 

いった内容のポスターを掲示すれば、サービスの周知ができるの 

ではないか。 

＜提言について＞ 

図書館：協議会委員からのご意見をもとに、文言の一部修正、追記をした。 

委員：配送ネットワークの整備は重要である。学校、保育園（公立）だ 

けでなく、民間保育園、幼稚園の子どもに関わる施設へ図書館資 

料を配送できるようになるとよいと考えるが、保育園はどうか。 

委員：当園は図書館が近いため、子どもたちを連れてくることができる 

が、配送もあるとありがたい。 

委員：子どもの読書活動に関する提言に『乳幼児施設、学校施設、公共 

図書館をつなぐ配送ネットワークを整備し、各施設間の資料の流 

通を簡易にする』を追記する。また郷土視聴覚資料の保存に関す 

る提言については、『教育委員会の事業として、各機関に保管さ 

れている視聴覚資料の劣化防止とデジタル化による保存を行い、 

これらを目録化し、データベースとして整理し、簡易に利用者に 

資料を提供することができるようにする』を追記する。 

 

4. その他 

○次回以降の開催日時について 

案は、10月、1月、3 月開催であるが、開催期間が空きすぎているので、

10月から 9月 13日に変更とする。 

これにより、次回以降の開催日は 9月 13日（金）、12月 6日（金）、3

月 13日(金)と決まる。 



○富士見市新聞記事目録の公開について 

2019 年 3 月に『富士見市関係新聞記事目録 2018（平成 30）年』を作成

し、全ての作業の終了を予定していたが、作業が遅れ、令和元年 6 月 1

日に終了した。 

 

5. 閉会（渡辺委員長） 

 

 

 


